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会 議 記 録 

平成２６年度第１回小牧市快適で清潔なまちづくり協議会 会議録 

 

日時：平成２６年８月１日（金）午後１時００分～２時００分 

  場所：小牧市役所 本庁舎 ３階 ３０１会議室 

 

【出席委員】１７名 

 小牧市議会：鈴木 英治、小牧市区長会連合会：森 典嗣 

 尾張中央農業協同組合：玉置 高廣、小牧市社会福祉協議会:高木 健 

小牧商工会議所：平林 克之、一般社団法人小牧青年会議所：長内 敏将 

小牧たばこ販売協同組合：安達 孝司、小牧ロータリークラブ：中村 明 

こまき環境市民会議：青木 和芳、小牧市国際交流協会：坪谷 ジャケリン 

小牧市子ども会連絡協議会：伊東 聖史､小牧市小･中学校長会：吉原 文子 

小牧市小･中学校 PTA 連絡協議会：金田 眞紀 

小牧市女性の会:倉知 日出美､こまき市民活動ネットワーク：鳥居 由香里 

 小牧市老人クラブ連合会：水野 康彦､小牧スカウト連絡協議会：舩橋 鐸夫 

 

【欠席委員】３名 

一般社団法人愛知県トラック協会：丸川 靖彦 

小牧小売酒販組合：佐藤 龍司、小牧ライオンズクラブ：吉田 鉎司 

 

【事務局】５名 

櫻井市民生活部長、廣畑市民生活部次長、川尻廃棄物対策課長 

余語環境美化係長、矢本主任 

 

内   容 

川尻課長  本日は、お忙しい中、ご出席賜り誠にありがとうございます。

私は、本日の進行を務めさせていただきます、廃棄物対策課川

尻でございます。よろしくお願いいたします。 

 会を始めます前に、委嘱状の交付をさせていただきたいと思

います。本来ならば、お一人お一人にお渡しするところであり

ますが、時間の都合により、代表で青木委員にお受け取りいた

だきたいと思います。 
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～市長から委嘱状交付～ 

 

 それではここで、山下市長よりごあいさつ申し上げます。 

 

～あいさつ～ 

 

 誠に勝手ながら市長は他の公務のため、ここで失礼させてい

ただきます。 

 

～市長退席～ 

 

 引き続き、委員の皆様に委嘱状をお渡しします。 

 

～委嘱状配布～ 

 

 これより平成２６年度第１回、小牧市快適で清潔なまちづく

り協議会に移ります。会の開催に先立ちまして、市民憲章の唱

和を行います。委員の皆様はご起立お願いします。次第裏面に

市民憲章を掲載しておりますので、ご覧いただき、私が先導さ

せていただきますので、続いてご唱和お願いいたします。 

 

～市民憲章唱和～ 

 

ご着席ください。 

 それでは平成２６年度第１回、小牧市快適で清潔なまちづく

り協議会を始めます。本来であれば、委員の皆様方の自己紹介

をお願いするところでありますが、時間の都合により、名簿を

読み上げさせていただくことで、ご紹介に代えさせていただき

ます。２枚目委員名簿をご覧ください。 

 

～各委員紹介～ 

 

 続きまして、事務局の紹介をさせていただきます。 

 

～部長以下、事務局紹介～ 
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余語係長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 また、この会議及び会議の議事録は公開となっておりますの

で、ご承知おきください。 

 それでは、まず事務局から小牧市快適で清潔なまちづくり協

議会についてご説明させていただきたいと思います。 

 

 小牧市快適で清潔なまちづくり協議会について、説明いたし

ます。１ページ、資料１をご覧ください。 

 小牧市快適で清潔なまちづくり条例と施行規則の中で協議会

に関係する条文を抜粋しご案内しています。 

 本協議会は、地域環境の保全及び美化の促進に関する事項な

どにつきまして協議するため、平成２０年４月１日から設置さ

れました。 

 委員は２０人以内をもって組織され、市議会議員、地域の代

表者、事業者の代表者、各種団体の代表者から構成されていま

す。 

 皆様の任期につきましては、２年間としていますので、平成

２８年７月３１日までとなりますが、再任できますのでよろし

くお願いいたします。また、委員の皆様には、会議に出席して

いただくほか、協議会主催事業である小牧山美化活動やごみ散

乱防止市民行動の日において従事していただきたいと思ってお

ります。当日、役割分担させていただきますので、お力添えい

ただきますようお願い申し上げます。 

 続きまして、事業計画について説明いたします。平成２６年

度の事業計画につきましては、４月の小牧山美化活動や１０月

のごみ散乱防止市民行動の日に関して、あらかじめ会場予約な

どの準備をする必要があるため、平成２６年２月の協議会にお

いて、前任委員の皆様に承認いただいております。本年度事業

は、すでに、この計画により進めておりますのでよろしくお願

いします。 

 それでは順に説明させていただきます。２ページ、資料２を

ご覧ください。 

 まず、４月１２日ですが、委員の皆様にも参加していただき

ます「小牧山美化活動」を実施いたしました。７５０名の参加

がありました。「ごみ散乱防止重点地域清掃活動」ですが、これ

は、トラックターミナル周辺をごみ散乱防止重点区域として指

定し、地元区や事業所の方々に清掃活動を実施していただいて
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川尻課長 

 

 

 

 

 

いるものです。４月、６月、１０月、１２月、年４回実施する

予定です。 

 次に、６月にあります、不法投棄未然防止夜間パトロールで

すが、廃棄物対策課職員により４回実施いたしました。市内を

地域別に、流し街宣を用いてパトロールを行いました。次回１

２月も予定しております。 

 次に、８月です。協議会についてですが、本日８月１日と、

２月９日月曜日の年２回を予定しております。 

 同じ８月で、小牧山犬のふん放置防止活動ですが、犬のふん

害防止の為小牧山を散歩している犬の飼い主に啓発活動をしま

す。 

 次に、１０月４日に予定しておりますごみ散乱防止市民行動

の日ですが、これにつきましては、この後、議題として挙がっ

ておりますのでその折に説明させていただきます。皆様にもご

協力いただく事業ですのでよろしくお願いいたします。 

 続きまして、通年事項ですが、クリーンアップ事業及びアダ

プトプログラム推進事業の実施と啓発を行っております。環境

美化パトロール員の配置については、専任の職員４名で、２名

１班とし軽トラック２台で、市内を地域別にパトロールし、散

乱ごみの収集や啓発活動を行っております。 

 次に路上喫煙禁止区域での巡回・調査ですが、小牧駅やラピ

オ周辺道路を路上喫煙禁止区域と定め、パトロール員により巡

回を行っております。 

条例啓発看板、不法投棄禁止看板等の設置と配布、不法投棄

防止用回転灯及びカメラ設置を実施しております。また、ペッ

トのふん害防止対策としまして、ぺットのふんマナー啓発看板

の配布、市長からのあいさつにもありましたが、イエローカー

ド作戦の推進を図ります。 

 簡単ではございますが、以上でもって説明といたします。 

 

 ただいま、事務局より快適で清潔なまちづくり協議会につい

て説明がありましたが、何かご質問はございませんか。 

 ひとつ補足させていただきます。８月下旬の小牧山犬のふん

放置防止活動ですが、これにつきましては職員で対応する予定

ですので、皆様に参加していただくものではありません。 

質問はよろしかったでしょうか。特にないようですので、次
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倉知委員 

 

 

青木委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

川尻課長 

 

 

 

倉知委員 

 

 

 

川尻課長 

 

 

平林委員 

 

 

に議事に入らせていただきます。現在、本協議会の会長および

副会長につきましては、空席となっておりますので、決定する

までは代わりに私が議事の進行をさせていただきます。 

 それでは議題に入ります。 

 議題（１）役員の選出について 

 快適で清潔なまちづくり条例施行規則第７条第１号で、「協議

会に会長及び副会長各一人をおき、委員の互選によりこれを定

める」となっております。 

 これにつきいかがいたしましょうか。 

 

 前回まで、青木委員にお願いをしておりましたので、またお

願いができればと思いますがいかがでしょうか。 

 

前回まで皆様からのご支援をいただき、滞りなく受けてまい

りました。ありがとうございます。今回は年齢的なこともあり、

また多くの方に携わっていただければという考えもあります。

よって今回は辞退をさせていただきたいと思います。私から推

薦させていただきたいと思います。会長にはこまき市民活動ネ

ットワークの鳥居由香里委員、副会長には小牧スカウト連絡協

議会の舩橋鐸夫委員お願いしたいと思いますのでよろしくお願

いしたします。 

 

 ただいま青木委員から会長は辞退して、会長には鳥居委員副

会長には舩橋委員と推薦がありましたが、倉知委員いかがでし

ょうか。 

 

 お身体のこともあるということなので、そういうことであれ

ば、鳥居委員と船橋委員でよろしいのではないかと思います。

皆さんいかがですか。 

 

会長には鳥居委員、副会長には舩橋委員と推薦がありました

が、皆様いかがでしょうか。 

 

意義はございませんが、鳥居委員、のご意見を伺わないとい

けないのではと思いますが。 

 



 6 

安達委員 

 

余語係長 

 

 

 

 

川尻課長 

 

鳥居委員 

 

舩橋委員 

 

 

 

 

川尻課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

鳥居会長 

 

川尻課長 

 

 

舩橋副会長 

 

川尻課長 

 

 

事務局の案はありませんか。 

 

事務局といたしましては、今この協議会で審議いただくこと

が第一優先ですので、今２人の推薦がでました。平林委員がお

っしゃいましたようにお２人の意思を確認させていただいて OK

ということであれば受け賜りたいということであります。 

 

 鳥居委員、舩橋委員推薦がありましたが、いかがですか。 

 

 微力ですがよろしくお願いいたします。 

 

 皆さんのお役に立てればと思います。よろしくお願いいたし

ます。 

 

～拍手～ 

 

 皆様から拍手をいただきましたので、皆様ご異議なしという

ことで、本協議会の会長は鳥居委員、副会長は舩橋委員が選任

されました。お二方、前の席へお願いします。 

 

～会長・副会長、着席～ 

 

 それでは、ここで、会長・副会長よりごあいさつをお願いい

たします。 

 まず、鳥居会長お願いします。 

 

～あいさつ～ 

 

 ありがとうございました。続きまして、舩橋副会長、お願い

します。 

  

～あいさつ～ 

 

 ありがとうございました。 

 それでは、ここからの議事の進行につきましては、鳥居会長

にお願いいたします。 
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鳥居会長 

 

 

余語係長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 それでは、議題（２）ごみ散乱防止市民行動の日について、

を事務局に説明を求めます。 

 

 ごみ散乱防止市民行動の日について、を説明いたします。３

ページ、資料３をご覧ください。 

 この市民行動の日は、「小牧市快適で清潔なまちづくり条例」

に基づき、ごみ散乱防止について、市民や事業者の環境美化意

識の向上と理解を深めるため実施するものです。 

 日時は１０月４日（土） 午前９時から午前１０時３０分頃

まで、小牧市市民会館駐車場で行います。ただし、雨天の場合

は式典のみ公民館の講堂で行います。 

 スケジュールとしては、８時３０分から受付を開始し、９時

の式典開会、会長、副市長、来賓のあいさつと感謝状などの贈

呈、行動宣言を行い、９時３０分から市民会館周辺を５コース

に分かれ、各コース、先導がのぼりを持ち誘導するかたちで散

乱ごみの収集を行います。 

 参加依頼は、小牧市快適で清潔なまちづくり協議会構成団体、

県議会議員、市議会議員、環境審議会委員、こまき環境保全推

進員、こまき環境 ISO ネットワーク参加企業、小牧市職員など

へお願いする予定です。 

 なお、例年ですと、当日、小牧市の職員は、会場に集合せず

に、市内各地に分かれてごみ拾いを行っています。 

 委員の皆様には、式典の「司会進行」、「行動宣言」また、「受

付」や「先導」をお願いしたいと思いますので、後ほどご協議

くださいますようよろしくお願いいたします。 

 式典の会場ですが、５ページの「会場図」をご覧ください。

場所は先に説明しましたが、晴天の場合は市民会館の駐車場で、

雨天の場合は公民館講堂で、６ページ７ページの図ような配置

を考えています。 

 式典後の清掃活動について説明いたします。式典後のごみ拾

いですが、８ページの清掃区域図にあるように、５つの区域に

分かれ、「先導」のもと、区域内を歩きながらごみ拾いを行いま

す。 

 参加者の振り分けは目安であり、人数によっては他のコース

へ移動してもらうこともあります。 

 おおよそ３０～５０分位を目安にまた会場へ戻っていただ
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余語係長 

 

 

 

 

鳥居会長 

 

 

 

 

 

鳥居会長 

 

 

 

 

 

 

 

 

余語係長 

 

き、分別を終えて自由解散となります。 

 簡単ではございますが、以上をもって説明といたします。 

 

 ありがとうございました。 

 ただいま、事務局から、ごみ散乱防止市民行動の日について

説明がありましたが、何かご質問はありませんか。 

 初回の会議であります。わからないことがあればどんどん質

問いただければ、と思いますがありませんか。 

 ないようですので、式典での「司会進行」と「行動宣言」を

委員からとありましたので、選任したいと思います。どなたか

お願いできませんか。 

 挙手がないようですので、事務局のほうから案がありました

らお願いします。 

 

 案として、司会進行を昨年もお願いしておりました倉知委員

に、行動宣言は毎年持ちまわりでお願いしておりましたので、

今回は小牧市議会からの代表ということで鈴木委員にお願いし

たいと思いますが、いかがでしょうか。 

 

 事務局から司会進行を倉知委員に、行動宣言を鈴木委員にと

案をいただきましたが、よろしければ拍手をもって承認をお願

いいたします。 

 

～拍手～ 

 

 ただいま承認されましたので、倉知委員、鈴木委員にお願い

いたします。 

 また、その他の委員の方で、当日ご出席いただいた方に、「受

付」と「先導」を事務局で割り振らせていただきたいと思いま

すのでご協力お願いいたします。 

 

 続きまして、議題（３）感謝状贈呈団体選定について、事務

局に説明を求めます。 

 

 ９ページ、資料４感謝状贈呈団体候補（案）をご覧ください。

感謝状贈呈ですが、これは、ごみ散乱防止に貢献し、その功績
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鳥居会長 

 

 

 

 

 

 

が顕著なもの、並びに模範と認められるものに対し、協議会か

ら感謝の意を表するものです。昨年度は、間々区クリーンボラ

ンティア様、野口おそうじ隊様 中南ボランティアクラブ様に

感謝状を贈呈いたしました。委員の皆様には、事前に資料を郵

送し、推薦をお願いしていましたが、推薦はありませんでした

ので、事務局から、「小牧商工会議所」様、「青木和芳」様、「間

内駅西前広場を美しくする会」様を推薦いたします。何れも、

顕彰要綱第３条第２項に該当し、ともに感謝の対象になります。 

 次に、推薦理由の説明ですが、１０ページ、資料４をご覧下

さい。「小牧商工会議所」様でありますが、平成１７年７月にア

ダプトプログラム合意書を締結し、８月を除く月１回登録数１

６名で商工会議所西側、南側道路の清掃活動をしていただいて

います。推薦理由ですが、長年にわたり商工会議所周辺の道路

上のごみ散乱防止に力をいれ環境美化を推進していただいてい

るからであります。 

次に「青木和芳」様でありますが、平成１８年１２月にアダ

プトプログラム合意書を締結し、ほぼ毎日お一人で熊野神社か

ら小松寺霊園付近の道路の清掃活動していただいています。推

薦理由ですが、長年にわたり熊野神社から小松寺霊園付近の道

路上のごみ散乱防止に力をいれ環境美化を推進していただいて

いるからであります。 

次に「間内駅西前広場を美しくする会」様でありますが、平

成１９年５月にアダプトプログラム合意書を締結し、年１２回

登録数１４人で間内駅西前広場の清掃活動をしていただいてい

ます。推薦理由ですが、長年にわたり間内駅西前広場のごみ散

乱防止に力をいれ環境美化を推進していただいているからであ

ります。 

 以上でございます。 

  

 ありがとうございました。 

 ただいま、事務局から、感謝状贈呈団体について説明があり

ましたが、何かご意見・ご質問はございませんか。また、その

他に推薦団体等ありましたらご意見をいただけませんでしょう

か。 

 ないようですので、事務局から推薦いただいた、「小牧商工会

議所」様、「青木和芳」様、「間内駅西前広場を美しくする会」
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青木委員 

 

 

 

 

 

 

鳥居会長 

 

 

余語係長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

鳥居会長 

 

 

様を感謝状贈呈とすることにしてよろしいですか。よろしけれ

ば拍手をお願いします。 

 

～拍手～ 

  

 では、「小牧商工会議所」様、「青木和芳」様、「間内駅西前広

場を美しくする会」様を感謝状贈呈とすることに決定します。 

 

続きまして、議題（４）不法投棄多発箇所の清掃活動又

は現場確認ついて、は青木委員より議題を提出いただいて

おります。青木委員提出理由をお願いします。  

 

この会議では、机上で熱心に討論いただいているのではあり

ますが、私も美化活動をしておりますが、特定の地域だけで、

小牧市全体の現場のことをわかっておりません。なかなかきれ

いにならない現状は承知しておりますので、皆さんで現場を確

認したり、清掃活動をして議論ができたらと思いますので提案

させていただきます。 

 

ありがとうございます。 

青木委員より提案がありましたが、事務局いかがですか。 

 

今、青木委員より提案いただきまして、小牧市内の散乱ごみ

や、不法投棄された場所の清掃活動や現場の確認をしてみたら

どうかということであります。日頃、パトロール員による活動

や、市民からの不法投棄の通報を受けたりしておりますので、

そういった場所は、把握しております。そこにつきましては看

板を設置したり、不法投棄の防止に努めているところではあり

ますが、そういった場所を委員の皆さまが視察をし、清掃活動

を行ってもいいとお話を承ることができれば、事務局のほうで

できる限りのところで検討していきたいと考えているところで

あります。 

 

 ありがとうございました。 

 事務局より案をいただきました。話し合いだけでなく、現場

を見て考えてみることも大事であると思います。私の案であり
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伊東委員 

 

余語係長 

 

 

 

鳥居会長 

 

 

 

余語係長 

 

 

鳥居会長 

 

余語係長 

 

 

 

中村委員 

 

 

 

 

鳥居会長 

 

 

余語係長 

 

 

 

ますが、２月９日が第２回協議会の日になっております。その

時に市役所付近で活動ができればと思いますが、いかがでしょ

うか。 

 伊東さんいかがですか。 

  

 当日は時間的に大丈夫でしょうか。 

 

 今、会長より提案いただいたところですので、協議会の時間

は今日と同じぐらいで考えておりますので、協議会終了後など

でということですかね。 

  

 皆さん、お忙しい方でいらっしゃいますので、この近辺であ

ればということです。現場を見てと青木委員より提案もありま

したので、皆でできればと。 

  

 場所もありますが、なかなかこれだけの人数の方をバスなど

で移動してとなりますと、難しくなってくるかと思います。 

 

 そこの川沿いなどはどうですか。 

 

 この近辺では合瀬川があります。野口の方など山間部になり

ますと時間的なこともありますし、狭かったりたり等難しかっ

たりします。 

 

 山間部の不法投棄は産業廃棄物になってくるかと思うので、

美化活動とは違うと思いますので、１時間かけて現場に行き１

時間かけて戻ってというのも時間もかかり過ぎですし、無理で

あれば無理とおっしゃったほうがようのではと思います。 

 

ありがとうございます。 

皆さんこのように積極的に意見をいただければと思います。 

 

山間部についてですがすべてが産業廃棄物というわけではあ

りません。家庭からの布団だったりたんすだったり小さなごみ

を捨てられたりもしております。こういったものは一般廃棄物

となりこの快適で清潔なまちづくりに該当してきます。 
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鳥居会長 

 

 

 

 

平林委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

鳥居会長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

余語係長 

 

 

 

もちろん委員おっしゃられた工場などから出る産業廃棄物も

ございます。 

この点をつけ加えさせていただきまして、移動の時間も考え

て場所をということになるかと思います。提案をいただいたか

たちで検討させていただけないでしょうか。 

 

では、事務局のほうで検討いただいて、写真を見たりとか色々

な手法があるかと思います。次回までにお願いするというかた

ちでいかがでしょうか。よろしいですか。 

平林委員いかがですか。 

 

実際に現場を見るということもよいことだと思います。先ほ

ど会長が言われましたとおり写真で確認したり、どのようにす

るのかはお考えいただきたいと思います。美化活動をしている

過去に表彰された団体の方などをお招きして、取り組みなどの

話しを聞いたり、一緒に活動したりする等、手法を学ぶ、とい

うこともよいのではという考えもあります。遠くの現場まで行

くとなると駐車スペースだったり問題があるかと思います。写

真を撮ってパワーポイントで確認したりするのも良いかと思い

ます。今後の事業活動の中で考えていただければと思います。 

 

色々なご意見ありがとうございました。 

青木委員よりいただいた意見でありますので、それをもとに

事務局のほうで検討していただき、次回協議会までに検討して

いただくということで皆さんよろしいですか。 

 

～異議なし～ 

 

ありがとうございます。 

本日の議事については以上であます。「その他」で事務局の方

から何かありましたらよろしくおねがいします。 

 

その他でございますが、平成２５年度の事業報告をさせてい

ただきます。 

 

～資料５に沿って説明～ 
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矢本 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

鳥居会長 

 ありがとうございます。 

 何かご質問ありますでしょうか。 

 よろしいですか。 

 ないようであれば、他に事務局で連絡事項等ありましたらよ

ろしくお願いします。 

 

 事務連絡としまして、３点お願いします。 

１点目ですが、１０月４日（土）の「ごみ散乱防止市民行動

の日」ですが、委員の皆様には、当日の役割分担がありますの

で、前もって出欠の連絡していただきますようお願いいたしま

す。今の段階で予定が入っており欠席が分かっている方は終了

後連絡ください。 

２点目ですが、次回の協議会は、平成２７年２月９日（月）

の１３時半からを予定しています。スケジュールに入れていた

だきますようお願いします。 

最後になりますが、交通安全についての話です。 

小牧市内におきまして、７月２２日・２３日・３０日と７月に

３件の交通死亡事故が発生しております。皆様も、交通事故を

自分にも起こりうる問題ととらえ、自分自身が事故を起こさな

いことはもちろんのこと、ご家族や職場の仲間、さらには、ご

近所の方々にも、交通事故に気をつけるよう、お声かけいただ

き、交通安全の輪を広げていただきますようよろしくお願いし

ます。以上です。 

  

 長時間に渡り、ご意見、ご協力をいただきありがとうござい

ました。これにて閉会いたします。 

 

 


